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访谈嘉宾

Marfox V 雪球实盘大赛参赛选手

访谈简介

孙正义：物联网和AI时代令人激动，感觉睡觉都是在浪费时间！让孙老板睡不着

觉的物联网究竟发展到了什么程度？A股又有哪些好标的值得潜伏？本期访谈我

们请到了物联网研究达人@Marfox来与大家交流探讨~

物联网是一个基于互联网、传统电信网等信息承载体，让所有能够被独立寻址的

普通物理对象实现互联互通的网络，对于物联网领域来说，首先要做的事情就是

让设备可以连接，但是在设备连接上之后，关键是要拥有足够的人工智能，解析

链接后带来的巨量数据。本期访谈我们请到物联网研究达人@Marfox来与大家

交流探讨~

A股涉足物联网的标的众多，$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金

卡智能(SZ300349)$$宜通世纪(SZ300310)$$全志科技(SZ300458)$$拓邦股

份(SZ002139)$等等，哪些个股可能真正受益于物联网？速来提问~

免责声明：本访谈基于嘉宾认为可靠的已公开信息，但嘉宾无法保证信息的准确

性或完整性。在任何情况下，本访谈中的信息或所表述的意见不构成对任何人的

投资建议，投资决策需建立在独立思考之上。

（进入雪球查看访谈）
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本次访谈相关股票：远望谷(SZ002161),东软载波(SZ300183),金卡智

能(SZ300349)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 雪球访谈：

访谈传送门：https://xueqiu.com/talks/item/20123240

孙正义：物联网和AI时代令人激动，感觉睡觉都是在浪费时间！让孙老板睡不着觉的

物联网究竟发展到了什么程度？A股又有哪些好标的值得潜伏？本期访谈我们请到了物

联网研究达人@Marfox 来与大家交流探讨~

物联网是一个基于互联网、传统电信网等信息承载体，让所有能够被独立寻址的普通

物理对象实现互联互通的网络，对于物联网领域来说，首先要做的事情就是让设备可

以连接，但是在设备连接上之后，关键是要拥有足够的人工智能，解析链接后带来的

巨量数据。本期访谈我们请到物联网研究达人@Marfox 来与大家交流探讨~

A股涉足物联网的标的众多，$远望谷(SZ002161)$ $东软载波(SZ300183)$ $金

卡智能(SZ300349)$ $宜通世纪(SZ300310)$ $全志科技(SZ300458)$ $拓邦

股份(SZ002139)$ 等等，哪些个股可能真正受益于物联网？速来提问~

免责声明：本访谈基于嘉宾认为可靠的已公开信息，但嘉宾无法保证信息的准确性或

完整性。在任何情况下，本访谈中的信息或所表述的意见不构成对任何人的投资建

议，投资决策需建立在独立思考之上。

[答] Marfox：
访谈快要开始了。老马今天开会到6：30，现在一边吃着外卖一边盯着屏幕，准备给

大家分享物联网概念的相关投资思路。正如前面我所说的，物联网是一个很新、很

大、很前沿的话题，“云大物移智”随便一个概念都要死不少脑细胞，所以，对于物

联网，今晚的分享还是就事论事、具体些，A股那些物联网概念可以提前布局，大风来

了，那头猪先飞起来等等。欢迎大家踊跃提问

[问] 财邦坊：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：东软载波在物联网市场中，它的布局优势在哪里？

[答] Marfox：
东软载波的优势主要还是集中在智能电网方面，尽管目前有涉及布局智能家居，但还

处于概念阶段，对营收和利润贡献十分有限，而且在智能家居方面它的优势并不大，
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未来应该也不会成为其优势业务。相反在传统业务的B端，在智能电网、智慧楼宇方面

可能更有前途。

背靠国网、南网大客户，公司业绩还是比较稳定的，以后开会不会展开相关资产的收

购吧。短期加上有证金入住，其实也是对当前估值的认可，可以作为投资风向标，建

议可以继续持有。

[问] 志标DIAVIK：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：我记得第一次接触这个概念的时候是在05-06年，那时我还在一

家二次电池行业龙头公司做策划。那时每个月都有很多杂志寄过来给我。然而有一本

技术性非常张的杂志很可惜时至今日我已经不记得名字。他的前詹性非常强。那时我

刚毕业，为了补充各种知识硬着头皮一期期的读下去……然后对了这个概念有了了

解。

今天面前这个东西，可能有了新的升华。像格力电器，很多人说他做手机是有病，其

他他们都不知道，这是一个物联网的一个不可缺少的子环。面对现在工业4.0未来产品

的生产会更个性化，更人性化，更自由化。所以打造一个生态的闭环是多么的重要。

我简单看了一下标题这三家公司，更多是做一些元件和一些程序性的东西。这是一个

中游环节的。至于下游公司我觉得发展也不可忽视。请问目前在这一块老师有没有看

到这样发展势头的公司呢？谢谢！

[答] Marfox：
按理说，物联网受益的链条可以比对互联网收益的过程来操作，芯片、传感器和安全

控制组件都是很明显优先受益的，至于由于物联网带来的商业模式颠覆，以及产生的

海量数据和人工智能，催生类似于BAT这样的物联网巨头，则需要从长远来看，而且

应该会有的。简单些，你可以把物联网当做互联网的升级版。

目前A股物联网相关概念公司，并不是最优秀的投资标的，那些优秀的标的要么没在A

股上市，要么根本没上市，要么还处于初创阶段，要么即便上市了估值也偏高。

A股的芯片上市公司或者上游公司，紫光国芯、上海新阳可以关注。

MCU MEMS等相关公司，A股倒是不少，而且确实也是明显受益于物联网大规模普

及的，但估值普遍偏高，如和而泰和拓邦股份等等。

短期直接受益的，我觉得表哥算一个，电表特别是水表、燃气表，国家在大力推

动NBiot落地，物联网表类是一个突破口，而且从试点来看，也是在地方最先落地的物

联网产品，比如新天科技、金卡智能、三川智慧等，物联网表都已经在市场开始销
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售，在雄安新区也是此类新品。

华为本来在物联网方面布局最早，也将优先受益，但无奈没有上市，作为替代品，关

注中兴通讯吧。

三大运营商的话，A股只能选中国联通了，但可能在物联网布局方面比较激进的应该是

中国电信。

工信部最新的数据披露，二季度物联网终端用户已经达到1.8亿户，同比增长120%，

这么说吧，物联网的普及速度一旦展开，要比互联网更快

[问] 独立思考123：
关于$远望谷(SZ002161)$ $东软载波(SZ300183)$ $金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说 :  请问物联网模组方面，高新兴怎么样？

[答] Marfox：
是不错的标的之一，少有的物联网纯正概念股之一，值得布局。

[问] 图灵的Colossus：
关于$远望谷(SZ002161)$ $东软载波(SZ300183)$ $金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说 :  请教怎么看中兴物联?中兴为什么要把他卖了？是公司不好

吗？谢谢

[答] Marfox：
买卖买卖，只要价格合适，都好谈。中兴卖他不一定是因为他不好，可能和自己的未

来战略不一致，或者说，通过卖掉尽快实现变现，更符合一些人的利益。不能单纯因

为这个判断公司是否优秀

[问] Knuff：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：传感器这块有没有具有长期竞争优势的标的？

[答] Marfox：
传感器种类很多，而且用途也很广，A股这样的龙头企业不少，比如个歌尔股份、汉威

电子等。传感器这方面的标的太多，也有这方面的专题研报，即便没有物联网，他们

在现实生活中已经大规模在应用，比如手机中的传感器、车联网等等，物联网的普及
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会进一步推动这方面的销量。

[问] Knuff：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：金卡未来的空间大不？竞争优势如何？

[答] Marfox：
金卡是细分龙头之一，公司高层的战略布局非常到位，近期入股上游NBiot芯片企业是

亮点——尽管短期不会贡献业绩。

去年收购天信仪表等并表后，今年业绩将大幅增长，中报已经大幅预盈，考虑到股权

激励的实施，公司未来三年的业绩增速问题不大。

而且，金卡是当前A股与阿里、华为都搭上边的企业，是推动nbiot落地的急先锋之

一，看好未来三年的发展势头。

最后，公司十分重视研发，对员工的激励和福利都挺到位的，老板看起来并不小气，

老板有气度，公司发展才有高度。

[问] Loverabbit76：
关于$金卡智能(SZ300349)$，对@Marfox 说 :  为何公司管理层对股权激励

设置这么低的增长率？对公司发展没有信心吗？还是送福利呀？对股价的上涨没有很

好的推动，你如何评估金卡智能和中兴通讯两个股票的前景？谢谢

[答] Marfox：
股权激励这个符合规定即可，你看看其他公司的方案，都差不多。是变相送福利，不

代表对公司没信心。对公司长期发展是好事儿。两个股票我都看好，一个白马一个黑

马

[问] 江边林：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：您能描述下未来可能到来的物联网时代吗？

[答] Marfox：
万物互联，万物有灵！想像一下，当你家里的电器、甚至手机、汽车能够善解人意，

和你沟通以及它们彼此之间沟通、传递讯息时，人类就一只脚迈进了智能时代。会使
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用火是人类文明的标志，物联网时代的到来不亚于火的使用。推荐你阅读《物联网：

未来已来》的科普读物

[问] colourdyy：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：请问和而泰以及拓邦这种做只能控制器的，在物联网中充当什么

地位

[答] Marfox：
智能控制器，顾名思义，就是通过他们来控制具体的物了。这块儿未来需求量随着物

联网普及会有一个持续放量过程，尽管比不上芯片，但也是确定性受益的。

不过和而泰还想做智能家居的中心，想打造平台，方向正确，但难度很大。相比他

们，像格力、海尔、美的也不会错失这样的机会，而360、小米等也早早开始布局，

做平台，小公司优势不大啊！

[问] 老柳成荫：
关于300638，广和通，对@Marfox 说：请问该股在物联网中处于什么地位？团

队的创新能力怎样？这个企业潜力怎样？谢谢！

[答] Marfox：
新股，没怎么研究。不好回答

[问] 开门闭门：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：航天信息（SH600271）大股东实力强，近期的利空应属于短期

的。

[答] Marfox：
是的。

[问] 志标DIAVIK：
关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，

对@Marfox 说：我记得第一次接触这个概念的时候是在05-06年，那时我还在一
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家二次电池行业龙头公司做策划。那时每个月都有很多杂志寄过来给我。然而有一本

技术性非常张的杂志很可惜时至今日我已经不记得名字。他的前詹性非常强。那时我

刚毕业，为了补充各种知识硬着头皮一期期的读下去……然后对了这个概念有了了

解。

今天面前这个东西，可能有了新的升华。像格力电器，很多人说他做手机是有病，其

他他们都不知道，这是一个物联网的一个不可缺少的子环。面对现在工业4.0未来产品

的生产会更个性化，更人性化，更自由化。所以打造一个生态的闭环是多么的重要。

我简单看了一下标题这三家公司，更多是做一些元件和一些程序性的东西。这是一个

中游环节的。至于下游公司我觉得发展也不可忽视。请问目前在这一块老师有没有看

到这样发展势头的公司呢？谢谢！

[答] Marfox：
按理说，物联网受益的链条可以比对互联网收益的过程来操作，芯片、传感器和安全

控制组件都是很明显优先受益的，至于由于物联网带来的商业模式颠覆，以及产生的

海量数据和人工智能，催生类似于BAT这样的物联网巨头，则需要从长远来看，而且

应该会有的。简单些，你可以把物联网当做互联网的升级版。

目前A股物联网相关概念公司，并不是最优秀的投资标的，那些优秀的标的要么没在A

股上市，要么根本没上市，要么还处于初创阶段，要么即便上市了估值也偏高。

A股的芯片上市公司或者上游公司，紫光国芯、上海新阳可以关注。

MCU MEMS等相关公司，A股倒是不少，而且确实也是明显受益于物联网大规模普

及的，但估值普遍偏高，如和而泰和拓邦股份等等。

短期直接受益的，我觉得表哥算一个，电表特别是水表、燃气表，国家在大力推

动NBiot落地，物联网表类是一个突破口，而且从试点来看，也是在地方最先落地的物

联网产品，比如新天科技、金卡智能、三川智慧等，物联网表都已经在市场开始销

售，在雄安新区也是此类新品。

华为本来在物联网方面布局最早，也将优先受益，但无奈没有上市，作为替代品，关

注中兴通讯吧。

三大运营商的话，A股只能选中国联通了，但可能在物联网布局方面比较激进的应该是

中国电信。

工信部最新的数据披露，二季度物联网终端用户已经达到1.8亿户，同比增长120%，

这么说吧，物联网的普及速度一旦展开，要比互联网更快

[问] 志标DIAVIK：
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关于$远望谷(SZ002161)$$东软载波(SZ300183)$$金卡智能(SZ300349)$，对@Mar

fox 说：我记得第一次接触这个概念的时候是在05-06年，那时我还在一家二次

电池行业龙头公司做策划。那时每个月都有很多杂志寄过来给我。然而有一本技术性

非常张的杂志很可惜时至今日我已经不记得名字。他的前詹性非常强。那时我刚毕

业，为了补充各种知识硬着头皮一期期的读下去……然后对了这个概念有了了解。

今天面前这个东西，可能有了新的升华。像格力电器，很多人说他做手机是有病，其

他他们都不知道，这是一个物联网的一个不可缺少的子环。面对现在工业4.0未来产品

的生产会更个性化，更人性化，更自由化。所以打造一个生态的闭环是多么的重要。

我简单看了一下标题这三家公司，更多是做一些元件和一些程序性的东西。这是一个

中游环节的。至于下游公司我觉得发展也不可忽视。请问目前在这一块老师有没有看

到这样发展势头的公司呢？谢谢！

[答] Marfox：
回复@日日长阳 :  不能完全等同，但受益链条可以类比理解。互联网的芯片企业、

平台企业、通讯企业、安全企业受益，物联网也不会少，孙正义押宝ARM是看重芯

片，华为也一样；通讯巨头布局物联网是想做平台，延续互联网红利；物联网的安全

市场比互联网更大，别说360之类的杀毒公司，以后物联网安全市场可能比现在要更

有前景、更为巨大。 / /@日日长阳 :回复@Marfox:把物联网看作互联网升级版的百分之

一万被拍死

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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